みんなで楽しむ八郎潟再生!

八郎潟モゲッウムプロジェクト

事業紹介パンフレット



「八郎潟モグリウム」とは・・・

八郎潟干拓前の地層から掘り出してきたモグ(水草)の種(埋土種子)を復活させ、育てている水槽です。 モグが創り出す豊かな環境を観察して楽しみつつ、将 来的にはこのモグを八郎湖に故郷帰りさせて環境再生 につなげよう、と考えています。

特定非営利活動法人



本資料は、 三井物産環境基金の助成を 受けて制作しました。

「八郎潟モグリウムプロジェクト」 ご協力のお願い

①モグリウムを設置してみませんか?



・個人などの方がいらっしゃれば、ぜひはちろうプロジェクトにお問い合わせ下さい。

②一緒にモグリウムを広げる仲間になって下さい



の生育や生きものの調査・研究などの最新情報をお届けします。

③協力してくれそうな人・団体を紹介して下さい



【本プロジェクトに関するお問合せ先】

特定非営利活動法人はちろうプロジェクト

=018-1618

秋田県南秋田郡八郎潟町字川口531-1 (旧八郎潟展示館うたせ館)

TEL/FAX: 018-874-8686 E-Mail: info@hachiro865.net HP: https://hachiro865.net/





【事業概要:私たちの目指すもの】

〔八郎潟の豊かな生態系を作る水草〕

かつて、干拓前の八郎潟には「モグ」と呼ばれる 水草(沈水植物)が繁茂し、人びとの生活に利用さ れていました。そこに棲むミジンコなどの動物プラ ンクトンがアオコなどの植物プランクトンを食べて 育ち、たくさんの魚や昆虫を育んでいました。その 豊かな生態系の中で、八郎潟の水はきれいに澄んで いました。

〔水草再生に向けた協働の取組み〕

※林氏は、水槽を用いて水生生物を誘致し生息域を 広げ、水生生物の回廊化を図りトンボ等の豊かな環 境を広域に創る研究で成果をあげています。

〔1年目(2020年度)の活動成果〕

2020年度、八郎潟周辺各地の小学校・高校・大学など6カ所にモグリウムを設置しました。そこに八郎潟土着の遺伝子を持つエビモ、セキショウモ、

クロモなどを植え付けまし た。水草は順調に生育ロウ ドンボのヤゴやゲンコで がやったとこが ました。一部の学校であいま 鏡観察を行ったとこかり まジンコが多数見つかり した。



〔「はちプロ学生部」の活動〕

秋田県立大学や秋田公立美術大学の有志学生と、 八郎湖再生のため実践的な学習に取り組む「はちプロ学生部」を立ち上げました。2020年度はモグリウム以外にも、ホタル観賞、外来種駆除、魚類調査な

どの活動も行とも協力した と部の皆さんとも協力いつ、 は悪の管理・調査を行いつ、地域との交流も深めている が、地域とで、地域の活性化 にも繋げています。



事業イメージ図

水草たくさん、ミジンコたくさん、 色んなトンボが飛び回る八郎潟をつくろう!

